
Un ministro que defendía el PHN y el trasvase

del Ebro hace siete años

Miguel Arias Cañete regresa al Ministerio de Agricultura,

desde el que ensalzó la política de regadíos de la Comunitat y su

necesidad de agua 
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Miguel Arias Cañete regresa al Ministerio de Agricultura ocho años después de la mano de Mariano Rajoy.

Arias Cañete, uno de los pesos pesados del PP nacional -presidió el comité electoral que confeccionó las

listas de las Municipales-, era una defensor del Plan Hidrológico Nacional (PHN). En enero de 2004, el acto

de inauguración de las obras de modernización de las Comunidades de Monforte del Cid y Novelda sirvió al

entonces titular de Agricultura, junto al expresidente de la Generalitat, Francisco Camps, hacer una defensa

pública de la necesidad del PHN y el trasvase del Ebro.

En dicho acto, Arias Cañete destacó que la Comunitat Valenciana estaba, junto con la Región de Murcia, «a

la cabeza de todas las comunidades autónomas en la modernización de regadío». El titular de Agricultura, en

presencia de Camps, de la consellera de Agricultura, Gema Amor, del conseller de Infraestructuras, José

Ramón García Antón, y las alcaldesas de Novelda y Monforte del Cid, Milagrosa Martínez y Antonia

Cervera, consideró que esta actitud del Consell «justifica» la ejecución del Plan Hidrológico. Recalcó que

«son comunidades que tienen mucha necesidad de agua para desarrollar su economía, pero que están

apostando por procesos de modernización de sus regadíos para que haya la mayor economía del agua, la

mayor rentabilidad y el menor consumo, pero con las mayores producciones posibles». Ocho años después,

es poco probable que Arias Cañete vuelva de enarbolar la bandera del trasvase del Ebro y del PHN, aunque

habrá que esperar a que Mariano Rajoy desvele cuál será su política en materia hidrológica.

Cara y cruz

El nombramiento del madrileño José Manuel García-Margallo como ministerio de Asuntos Exteriores y de

Cooperación, pero que ha sido diputado por la provincia de Valencia, es la persona del nuevo Gabinete que

más estrecha relación ha tenido con la Comunitat. Sin duda, una persona muy vinculada a la tierra valenciana

desde que aterrizara en Castellón en 1968 después de aprobar las oposiciones a Inspector Téccnico Fiscal

del Estado.

Su carrera de diputado arrancó con las Cortes Constituyentes en 1977 por la UCD de Adolfo Suárez, que

compaginó con el cargo de rector general de Desarrollo Comunitario del Ministerio de Cultura (1977-1979).

Con Suárez, siguió en su escaño como presidente de la Comisión de Peticiones del Congreso (1979-1982).

Después de un breve paréntesis, volvió en 1986 como diputado por Valencia de Alianza Popular-PDP-

Unión Liberal.



En cambio, otras dos personas que estaban en las quinielas de ministrables en los días previos, el valenciano

Esteban González Pons y Federico Trillo, cabeza de lista por la provincia de Alicante al Congreso de los

Diputados, fueron las grandes desilusiones.


